

国際女医会会議の開催地及びテーマは次の通りです。

年度	開催地	テーマ
1924	ロンドン	産褥死
1926	プラハ	結核と妊娠
1928	ボロニア (イタリー)	子供を守る為の医学的手段
1929	パリ	小児及び思春期に於ける性教育 出産時の麻酔について
1934	ストックホルム	体育、受胎調節
1937	エдинバラ (スコットランド)	女性に於ける癌の予防 母性死亡率及び流産(墮胎)
1947	アムステルダム	戦後再建と女医の責任
1949	ハミンリナ (フィンランド)	主婦に於ける疾病
1950	フィラデル	女性の貧血
	フィア	主婦業に於ける病理及び衛生
1954	リヴィエラ	更年期
1956	ブルゲンストック	結婚婦人の職場での諸問題
1958	ロンドン	思春期
1960	バーデンバーデン	老年婦人
1962	マニラ	医師と両親教育
1964	サンデフィヨルド (ノルウェー)	慢性疾患の予防
1966	ローチエスター (U.S.A.)	女医の最高能力の利用
1968	ウイーン	飢える百万人
1970	メルボルン	産業にたづさわる女性の健康
1972	パリ	トキソプラズマ症
1974	リオ・デ・ ジャネイロ	健康に影響する遺伝及び遺伝因子について
1976	東京	ウィルス疾患

以上のうち何回かは委員会であり、日本にて開催予定の国際会議は第15回である。

い事を認めています。この歴史的あゆみの中で、本会は37ヶ国から1万人余の会員を擁するまでに成長しましたが、その間本会は終始、次のような目標をもって活動してきました。

◇国際女医会の目標とは

(1) 世界各国において、医学及び関連科学への女性の参加をすすめ、勇気をあたえ奨励する。そしておさめた学問を充分に生かすことができるよう彼女らを援助すること、幼ない子供をもつ女医が直面する種々の問題を解決しうる道を探すこと。

(2) 女医に共通の関心ある諸問題について、特にこの分野において地域社会に対し女性としてまた、医者としてどのようなユニークな貢献が可能であらうかを討論する場を用意すること。

④ 男医との間に残された報酬差別を越えて、世界中の女医の間の友情を育て、相互理解を深めること。

(3) 人種、宗教、政治的背景等の相違を越えて、世界中の女医の間の友情を育て、相互理解を深めること。

(4) 男医との間に残された報酬差別について、また仕事を続けようとする場合にぶつかる差別などを打破すること。

女医によつてなされた最近の進歩の当然の結果として国際女医会は從来の目標に、新たに次のいくつかの目的を加えております。

Ⓐ この専門分野に活躍する女医――ことに開発途上の国々の女医が、海外留学とか学会参加等が出来るよう "scholarship" (奨学金) や "fellowship" がもたらされるように援助する。

Ⓑ 外国から訪れる女医に、温かい

hosptiality を表し医学機関の現状等につき情報や助言を提供し得るよう用意すること。

◎ 共通課題に協力して対応し国際衛生問題についても協力し合う。

① 構成人員は充分にあるにもかかわらず、まだ女医会の組織のない国における女医会結成を促進する。

次の国々は各々の女医会を通じて国際女医会に加盟されている。

第三次の国々は各々の女医会を通じて国際女医会に加盟されている。

衆国、ベトナム。

国際女医会は国連の経済社会協議会の諮問機関であり、従つて W.H.O. ならびに UNICEF および CIOMS を通して UNESCO との公的な関係をもつていています。

また World Medical Association, International Planned Parenthood Federation, 国際大学婦人協会, 国際婦人協会その他の国際協議会との連携を有しています。

国際女医会が世界各地の健康向上にはたしてきた役割は今や大きく拡大し、皆様の御支援に充分おこたえできるものとなりました。

また女医の専門知識と技術の向上によって近年疾病的予防と治療技術の向上に貢献はたしてきた貢献は計り知れないものがあります。

女医は健康に影響する生活上の諸問題と環境との相互関係とか、心身の健 康に影響をおよぼす病柄に関し、患者および地域社会を教育することの重要性に特に关心を抱いています。

若しあなたが女医であるなら、あなたは自動的に国際女医会の会員となります。そしてそうすることによつて本会に協力していただけることになります。

もし女医会がまだ無い場合はあなたがその組織づくりをなされるとおり、また会員数が不充分で女医会組織

ルウェー、ペルー、フィリピン、台湾、南アフリカ、スペイン、スエーデン、スイス、タイ、イギリス、アメリカ合衆国、ペトナム。

国际連絡書記 佐野アヤ子訳

△ △

理学士、医学博士 アメリカ外科協会フェロー 第十四回国際女医会議長の略歴 一九〇七年三月二十一日生 ペンシルバニア女子医科大学を一九三一年に卒業、現在まで同大学(現在ペンシルバニア医科大学と改名、男女共学)で外科臨床教授形成外科専門医。アメリカ医師会をはじめ六つの専門学会の会員であり、また、世界数ヶ国

の女医会の会員もある。

また、アメリカ女医会の Blackwell 賞をはじめ五つの賞を受けている。



カット 熊谷 美津子

が困難な場合はめいめいが個人の資格で国際女医会に入会できます。誇りある医学サービスの伝統を持つ、広い基盤に建つた国際女医会活動に貢献なさって頂けませんか?

あなたの志は直接ウイーンの国際女医会本部に、あるいはあなたの国のお医会を通じてお送り下さい。

組織委員会報告（一）

副会長 山崎倫子

一九七六年東京で開催される国際女医会議につきましては、会員の皆様からいろいろ御心配をいただいておりまして誠に有難く感謝しております。この会議を成功させるために中核となつて御協力をお願いしなければならない評議員の方々及び、かつて国際女医会議に御参加なさいました先生方に先般お集りをいただきましていろいろ御意見をいただきました。これにつきましては窪先生から別に報告がござりますので略さしていただきます。

まごまとした事務的な準備、運営、事務局業務につきましては、日本コンベンション・ション・サービス株式会社に委託することになりました。

先づ予算につきましては現時点で約五千万円と考えていますが、諸物価、貿金等高騰の折から、二年後の経費計上は困難なことがあります。何にしても三十～四十%は余分に考えておかなければならないと予測しております。

次に、日本女医会及び国際女医会を広く認識して貰うために、それぞれの沿革、そして国際会議を日本で受け入れに至った状況、募金趣意書等を作成致しました。大蔵省に申請する免稅許可申告書類も併せ作成中です。

三月の総組委員会では、
及び地方委員会から、募金計画案が提出され検討されることになつておりま
す。募金計画と方針が決定次第、さき
の趣意書をもつて募金活動を開始する
段階にきております。

世情が大変きひしくなってきており
ますので、前途多難と思ひますが、諸
先生方の御理解と御協力をお願ひ申し
上げる次第です。

なお、募金、運営、社交行事等につ
き御意見ございましたら是非お聞かせ
下さいませ。

「国際女医会会議」に団結の手をつなぐ
“一九七六年”東京で開催される

固鑿女醫會會議組織委員會

会議出席の先生方に御参考いただきまして、「日本における国際女医会議を成功させる会」を開催致しました。百人の御出席の方により真剣な討議が行われました。なんばく当日の議論の焦点は会期についてでございました。

資金調達目標（案）		募金部
目標総額		95,000,000円
内訳 A 登録費（参加費）		
日本人	50,000円×400名	=20,000,000円
外国人	45,000円×300名	=13,500,000円
〔登録費差額は英語の通訳費分担によるもの〕		
(早期一時払の方には割引の特典を考慮中です)		
B 寄付金（1口 20,000円）		
1会員 1口 20,000円×2,000名		=40,000,000円
国際女医会会議参加者、地方支部長はなるべく		
2口以上、本会理事監事は3口以上協力をお願い		
します。		
国際女医会参加者	40,000円×153名	=6,120,000円
地方支部長	40,000円×79名	=3,160,000円
理事、監事	60,000円×36名	=2,160,000円
小計		11,440,000円
2会員外 1口	20,000円×500口	=10,000,000円
応募方法		
1. 一時払		
2. 分割払	イ・随时分割払	ロ・毎月分割払
送金方法		

1. 銀行振込（念書による銀行からの自動振込）
 2. 振替用紙利用（女医会誌発行時振替用紙同封）
 3. 郵便局毎月積立2年間貯金（各地の郵便局に申込み満期日までに来てもらうこと）

推進方法として地方地区別に分担目標を定めて会員に協力を願うほか関係各方面に働きかけて会員外の寄付を募るよう努めています。

以上は募金委員会案です。今後討議されますので
よい方法があれば募金部までご連絡下さるようお願
いします。

春暖の候会員の先生方には益々御健
かに御活躍の御事とおよろこび申しあ
げます。

一月の日本女医会誌上、三神会長ト
り年頭の御挨拶と共に、来る一九七六
年、日本で開かれる国際女医会会議の
成功の如何はひとえに日本女医会々員
全員の一一致協力にかかるつて趣旨を
述べられ先生方の御協力をお願いして
下さいました。御承知の様に二年後の
開催と申しましてもその準備は今日日
今から一刻もゆるがせに出来ない状態

夫々大切な医業をお持ちの上その傍らでござります。会員のお一人お一人は、御力添えにまたねばなりません、加えて昨今の異常な物価高はあらゆる面において会議成功の予測を難かしく致しております。

開催して日本の素晴らしさを満喫して頂きたい、そのためには夏季開催には断固反対である」との強硬な御意見も開陳され白熱化した討議となりました。しかし「夏期における開催は休暇のとり易い点で外国の女医さん方の出席に最も都合よくすでに本部からのそのようななお詰もあり国際会議であるからには外國のお客様に沢山来ていただきたい」という必須条件と夏季にはホテルの諸経費が割引される経済的条件も付随致

しまして会期は夏（八月二十二日から一週間）と決まりました。前述の強硬な御意見も是非立派に成功させようとしてござります。

先生方には二年後の東京における国際女医会議には是非全員出席下さいまして責任を果して頂きたいものと念ずる次第でございます。これは世界中の女医に共通の念願でもございましょう。「語学に弱いので」とおっしゃる先生もおりかも知れませんが、世界の女医に共通の念願でもございましょう。

席された人におたずね下さいませ、黙していとも、話が通じなくとも「ハート」で理解できます。

世界中の女医の連繋を深める事は何時か何處かで人類の幸せに寄与するであろう事を信じます。是非日本女医会員一人が外国の女医さん一人を迎えていただくつもりで手をお借し下さいま

勿論募金担当者があらゆる方面から一般寄付の援助を頂くように致しておりますが、しかしその中核には日本女医会全員の力を結集させていただいて成功させとうございます。

・ 挨拶

山本杉

政治の姿勢を正し、政治と生活の接点に婦人ならではの政治を志し、十二年間、医系議員として、婦人議員として各方面に、皆様の代表として恥づかしくないはたらきをと念願いたし精進努力を重ねてまいりましたが、この度、六月に施行されます参議院選挙に立候補を断念させて頂きました。

長年に涉ります全国の皆様の御支援を心から勿体なく感謝申上げ、謹

りで断念の御挨拶をさせて頂きます。何と申しましても選挙は勝たなければなりません。この度の断念の最大の理由は、過去の選挙に私の片腕として助けてくれました娘が、昨年、七月以来重病に倒れ、漸く退院はいたしませんが、まだ療養を続けなければならずたが、まだ療養を続けなければならず大切な時期に準備がすめられなかつたことでございます。不敗の体勢で進みましても難中の難といわれます全国

世界各國からの演題には日本語の同時通訳を致します。勉強の間には晩餐会にガーデンパーティにそれぞれのお国振りを披露して楽しく過す予定でございます。なお「ハート」から比べますと誠に小さい事でございますが、現実的に一番大きな問題は資金でございます。

勿論募金担当者があらゆる方面から骨折り頂いてまいりました三神先生に

はまことに申訳ありませんが、この上無理を重ねまして御迷惑をかけること

はしのびません、何卒御賢察願い上げ

ます次第です。

日本経済は驚異的な成長をとげてまいりましたが、今や国民は徹底的な外國依存のこの経済に深い不安を感じ、日々直面いたします。

の解決にもあせりさえ感じているしまつです。政界の現状を国民の一人としてながめますとき、手をこまねいているつらさ、一人でも婦人議員をおくりして各方面に、皆様の代表として恥づかしくないはたらきをと念願いたし精進努力を重ねてまいりましたが、この度、六月に施行されます参議院選挙に立候補を断念させて頂きました。

長年に涉ります全国の皆様の御支援を心から勿体なく感謝申上げ、謹

りで断念の御挨拶をさせて頂きます。何と申しましても選挙は勝たなければなりません。この度の断念の最大の理由は、過去の選挙に私の片腕として助けてくれました娘が、昨年、七月以来重病に倒れ、漸く退院はいたしませんが、まだ療養を続けなければならずたが、まだ療養を続ける必要があるから大変な時期に準備がすめられなかつたことでございます。不敗の体勢で進みましても難中の難といわれます全国

世界各國からの演題には日本語の同時通訳を致します。勉強の間には晩餐会にガーデンパーティにそれぞれのお国振りを披露して楽しく過す予定でございます。なお「ハート」から比べますと誠に小さい事でございますが、現実的に一番大きな問題は資金でございます。

勿論募金担当者があらゆる方面から骨折り頂いてまいりました三神先生に

はまことに申訳ありませんが、この上無理を重ねまして御迷惑をかけること

はしのびません、何卒御賢察願い上げ

ます次第です。

それが自分の意見と反対に可決されたとしても、正しい採決ならばそれに協力する事にやぶさかで無い事をいつて本論に入ります。

まだ記憶されている方々も有る事と

思いますが、毎年春開催されている日本女医会総会が、昭和四十六年に高知市で開かれました。

その時の提案の一つに国際女医会会議日本招致の議案がありました。

もうそろそろ日本で国際女医会会議開催しては、といふ声が諸外国の人たちからも有るのですが

という訳であります。

その時、まだ日本では無理だと尚早

く論を説く者、莫大な費用がかかるから

出来ない、という者がこもごも立つて述べられましたが、私は次の点を挙げて強調、賛成演説をしました。すなわち

(1) アジアにおける初めての国女は、是非日本でやり度い。

(2) 小野春生先生がその時またまた国女の会長に成られるのであるから、この機に日本でやりたい。

(3) 諸外国で開かれる国女に出席すれば一人百万円はかかるから、それから思えば楽だ。

この私の説に、多数の方々が賛同され、日本に招致しようという事になつて、一九七二年のパリ会議の時立候補員会とかを作つて日本の女医が挙つて立ち上るべきであると思う。そしてイロへのイの字から決定して行くべきである」と、会長に進言しました。

そこで、日本における国際女医会会議を盛んにする会という名目の会が去る一月二十七日に開かれました。

さて席上、次の理由で夏の方が良い

という説明が某理事からありました。

(1) 夏期は会場が安い（ホテルがすい

日本における国際女医会会議を成功させる会に出席して

世田谷支部

及川富美子

ます初めに、民主社会であるから多

数決によって決った事に對し、もし、

それが自分の意見と反対に可決されたとしても、正しい採決ならばそれに協力する事にやぶさかで無い事をいつて本論に入ります。

した人達の経験とか、新しいアイディアをどんどん取り入れねばならないのです。今まで國女に参加した人達で作られているメル会（メルボルン）とか、パリ会とかいう個々の会の垣根をはずして、「国際女医会会議参加者の集い」というようなものを作つて一丸とするべきであると、これも、私は三

回の出席者を得て開かれました。

そして、昨年十一月大阪の新阪急ホ

テルにおけるメル会は第一回国際女医会会議参加者の集いに改名され、多数の出席者を得て開かれました。

翌朝、ホテルの朝食に來ていた女医さん連もほとんどが反対。そこで私は「とにかく単に理事会のみで決定すべき事ではなく、準備委員会とか、推進委員会とかを作つて日本の女医が挙つて立ち上るべきであると思う。そしてイロへのイの字から決定して行くべきである」と、会長に進言しました。

そこで、日本における国際女医会会議を盛んにする会という名目の会が去る一月二十七日に開かれました。

さて席上、次の理由で夏の方が良い

という説明が某理事からありました。

(1) 夏期は会場が安い（ホテルがすい

ているから）。みな仕事をもつてい

